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„Die Bedeutung der Strecke unterstreicht,“ so Lehmann weiter,  „dass die Zeit bis zu einer 

klaren Ausbauperspektive nicht ungenutzt bleiben darf“. Bereits 2013 hat das Züricher 

Planungsbüro SMA im Auftrag des Bodenseekreises in einer Potentialabschätzung Wege 

aufgezeigt, welche bis zu einer Elektrifizierung der Bodenseegürtelbahn eine Optimierung 

der Bahnstrecke ohne zusätzlichen Infrastrukturbedarf ermöglichen würden. „Eine dem 

Potential entsprechende Optimierung würde zusätzliche Haltepunkte für den Interregio-

Express Singen–Friedrichshafen–Lindau in Salem und Marktdorf sowie für die Regionalbahn 

in Maurach/Birnau, Mühlhofen Ort und Friedrichshafen-Lipbach beinhalten“, weist der 

Konstanzer Abgeordnete auf die Empfehlung des renommierten Planungsbüros SMA hin. 

In seiner parlamentarischen Initiative lässt Lehmann darüber hinaus den Einsatz von Zügen 

mit Hybridtechnologie auf der Strecke Radolfzell-Friedrichshafen prüfen. „Bis zu einer 

kompletten Elektrifzierung der Bodenseegürtelbahn könnte der Einsatz von Hybriden-

Triebzügen eine sinnvolle Zwischenlösung darstellen, ohne das Ziel einer Elektrifizierung aus 

den Augen zu verlieren“, betont Lehmann.  


